

Comme un souffle tibétain à découvrir à la Cité des Voyageurs

Si la Cité des Voyageurs est en plein cœur de Lille, les photographes et croquis de Clémentine Delval et de Martin Leclercq nous emmènent au-delà des cimes himalayennes. Un carnet de voyage sous forme d'albums photos.

Il y a quelques mois, Clémentine et Martin atterrissaient en Inde du Sud, grâce à l'association Solhimal. Pendant plusieurs semaines, les étudiants en architecture ont élu domicile dans un camp de réfugiés tibétains, à des centaines de kilomètres des plus hauts sommets du monde. Restauration d'une maison de retraite, création d'une menuiserie, cours de cuisine, les activités ne manquent pas dans le camp de plus de 4200 habitants qui existe depuis une trentaine d'années. L'Inde avait alors offert des terres dans chaque état aux réfugiés tibétains, et en Inde du Sud, le camp de Rabgayling

s'étale sur près de 1000 hectares entourés par la jungle. Certains réfugiés sont nés au Tibet et ont fui leur pays tandis que d'autres n'ont connu que l'Inde. « Ce qui était important, c'était notre présence, plus que les travaux du camp », confie Clémentine. Au-delà du stage étudiant, c'est l'expérience humaine que les deux voyageurs retiendront, avec cette « sensation d'assister aux derniers moments d'une civilisation ». Dans un esprit carnet de voyage, leur exposition témoigne des échanges qu'ils ont vécus avec les Tibétains. Elle leur rend hommage, à travers des croquis, des portraits et des notes et dévoile toute l'émotion qu'ils ont pu ressentir. ●

LOUISE TESSE, correspondante locale

PRATIQUE

Jusqu'au 21 juin, de 10h à 19h.
Entrée libre. La cité des voyageurs de Lille, 147 bd de la Liberté.



« Je dévisage encore ces hommes, ces femmes, j'admire toute la beauté et toute l'humanité qu'ils dégagent. Une larme roule le long de ma joue. » Photo Clémentine Delval